

週刊高齢者住宅新聞

2016年(平成28年)

5月11日

介護業界は大きく揺れています。大手企業の減益や新規参入した企業の撤退などが続き、昨年の倒産件数は前年比1・4倍の76件に達しました。(東京商工リサーチ)。主な理由としては、昨年4月からの介護報酬の引き下げ慢性的な人手不足が挙げられます。そうしたなか、当社が運営する「ゆいまーる」シリーズでは、自立型サービス付き高齢者住宅を中心にして、介護保険に頼らない経営を進めており(介護保険収入は全体の11%)、そ

れなりに順調な歩みを見せてきました。「ゆいまーる」は時代のニーズと本当に合っているのでしょうか。

例えば自立型住宅のありかたについて、「自分たちでハウスを運営して

いこう」という入居者の意

識の高さが、普通の入居

者の方々に対する、ある

種のプレッシャーになつ

たり、自立意識の高い入

居者への依存性を高めた

りすることはないか」と

いった問い合わせや、「年

金が目減りしていくな

か、家賃設定はこれから

の高齢者のニーズに応え

ていけるのか」「ハウス

が(ぼくたちが目指す)

地域開放型になっているた

だらけで、現実的には難しい。

であるならば、人口が減

っていき、高齢者の割合

新しい住まいの形 コミュニティづくり

~日本版CCRCを考える~



(株)コミュニティネット
高橋英與
(たかはし・ひでよ)

第10回 高齢者住宅の改革と地方創生

「ゆいまーる」は時代に合っているか

りかたについて、「自分たちでハウスを運営している」という入居者の意識の高さが、普通の入居者の方々に対する、ある種のプレッシャーになります。また、自立意識の高い入居者への依存性を高めたりすることはないか」といった問い合わせや、「年金が目減りしていくなか、家賃設定はこれから高齢者のニーズに応えていけるのか」「ハウスが(ぼくたちが目指す)

そのためのヒントは、

現在、当社が進めている

地方創生事業のなかに隠

されています。地方を訪

れて実感するのは、人口

減とともに伴う地域経済

の疲弊による「にっちも

さっちもいかない」状況

です。

それに対して、若い世

代の移住を呼びかけるの

はいいけれど、全国各地

で移住者の争奪戦のよう

な様相を呈しているた

だらけで、現実的には難しい。

であるならば、人口が減

っていき、高齢者の割合